



Presidente demanda debate sobre reformas electorales



La búsqueda de mecanismos que eviten el financiamiento de las campañas políticas por parte del crimen organizado, especialmente del narcotráfico, es el argumento que sostiene el presidente, Otto Pérez Molina, para impulsar un debate público sobre reformas al sistema electoral del país.

Para el Jefe del Ejecutivo la discusión es válida y debe partir de la necesidad de pasar del financiamiento privado (financistas) al público (estatal) como la principal alternativa para evitar la incursión del narcotráfico en las campañas electorales; el lavado de dinero y la exigencia de be-

neficios posteriores (facturas políticas).

Las declaraciones de Pérez Molina fueron recogidas por la Agencia Guatemalteca de Noticias (AGN) al término del Gabinete de gobierno dominical, y surgen tras la propuesta hecha por grupos de la sociedad civil y el Tribunal Supremo Electoral (TSE) de incrementar de U\$2 que actualmente el Estado paga por cada voto recibido a U\$4 (al cambio referencial de la moneda estadounidense el día de las elecciones) y permitiría mayor fiscalización de los recursos.

Más controles

El jefe del Ejecutivo también mencionó que la temática ha sido abordada por la Comisión Presidencial para las reformas constitucionales que se encaminan por transparentar la gestión de las organizaciones políticas, siendo otra de las alternativas el aumento de los distritos electorales de 23 a 60, que permitirá la fiscalización y evitará el supuesto financiamiento de grupos delictivos especialmente en las elecciones por los poderes locales (alcaldías y diputaciones).

La actual ley electoral en su artículo 21 refiere que el Estado contribuirá al financiamiento de los partidos políticos a razón del equivalente en quetzales de dos dólares de los Estados Unidos de América (U\$2) por voto legalmente emitido a su favor siempre que haya obtenido no menos del 5% del total de sufragios válidos, esto representa que el ministerio de Finanzas Públicas deberá desembolsar anualmente Q22.2 millones en los próximos cuatro años, es decir Q88.8 millones en total.